



Los alumnos deben llenar esta hoja y entregarla al supervisor junto con la versión final de su monografía.

Número de convocatoria del alumno

Nombre y apellido(s) del alumno

Número del colegio

Nombre del colegio

Convocatoria de exámenes (mayo o noviembre)

Mayo

Año

2013

Asignatura del Programa del Diploma en la que se ha inscrito la monografía: Religiones del Mundo
(En el caso de una monografía en lenguas, señale si se trata del Grupo 1 o el Grupo 2.)

Título de la monografía: 2012 ¿EL fin del mundo?

¿Qué dicen los mayas y los cristianos?.

Declaración del alumno

El alumno debe firmar esta declaración; de lo contrario, es posible que no reciba una calificación final.

Confirmando que soy el autor de este trabajo y que no he recibido más ayuda que la permitida por el Bachillerato Internacional.

He citado debidamente las palabras, ideas o gráficos de otra persona, se hayan expresado estos de forma escrita, oral o visual.

Sé que el máximo de palabras permitido para las monografías es 4.000, y que a los examinadores no se les pide que lean monografías que superen ese límite.

Esta es la versión final de mi monografía.

Firma del alumno:

Fecha:

Informe y declaración del supervisor

El supervisor debe completar este informe, firmar la declaración y luego entregar esta portada junto con la versión final de la monografía al coordinador del Programa del Diploma.

Nombre y apellido(s) del supervisor [MAYÚSCULAS]:

Si lo considera adecuado, escriba algunos comentarios sobre el contexto en que el alumno desarrolló la investigación, las dificultades que encontró y cómo las ha superado (ver página 13 de la guía para la monografía). La entrevista final con el alumno puede ofrecer información útil. Estos comentarios pueden ayudar al examinador a conceder un nivel de logro para el criterio K (valoración global). No escriba comentarios sobre circunstancias adversas personales que puedan haber afectado al alumno. En el caso en que el número de horas dedicadas a la discusión de la monografía con el alumno sea cero, debe explicarse este hecho indicando cómo se ha podido garantizar la autoría original del alumno. Puede adjuntar una hoja adicional si necesita más espacio para escribir sus comentarios.

El supervisor debe firmar esta declaración; de lo contrario, es posible que no se otorgue una calificación final.

He leído la versión final de la monografía, la cual será entregada al examinador.

A mi leal saber y entender, la monografía es el trabajo auténtico del alumno.

He dedicado

20

 horas a discutir con el alumno su progreso en la realización de la monografía.

Firma del supervisor:

Fecha:

Formulario de evaluación (para uso exclusivo del examinador)

Criterios de evaluación	Nivel de logro					
	Examinador 1	Máximo	Examinador 2	Máximo	Examinador 3	
A Formulación del problema de investigación	1	2		2		
B Introducción	1	2		2		
C Investigación	2	4		4		
D Conocimiento y comprensión del tema	2	4		4		
E Argumento razonado	1	4		4		
F Aplicación de habilidades de análisis y evaluación apropiadas para la asignatura	1	4		4		
G Uso de un lenguaje apropiado para la asignatura	2	4		4		
H Conclusión	1	2		2		
I Presentación formal	3	4		4		
J Resumen	1	2		2		
K Valoración global	1	4		4		
Total (máximo 36)	10					

Monografía

2012 ¿El fin del mundo? ¿Qué dicen los mayas y los cristianos?

Mayo 2013

Alumno:

Código del alumno:

Código del colegio:

Profesor guía:

Asignatura: Religiones del Mundo

Número de palabras: 3997

1) Resumen:

Este trabajo tiene como tarea de investigación el fin del mundo, el cuál es tratado desde tres perspectivas distintas. Estas son la teoría maya del 21 de diciembre, la influencia de los medios de comunicación y la visión cristiana acerca de este tema.

Presento una descripción de estas tres formas de mirar el fin del mundo. Para todo esto, incluyo distintos términos y elementos que nos clarifican el tema. Dentro de esos elementos, se encuentran por ejemplo, el calendario maya, las 7 profecías mayas y su visión del 21 de diciembre (cambio de era). Por el lado de los medios de comunicación, tomo en cuenta un documental de un experto, en el cual hace referencia al 21 de diciembre. Finalmente por el lado de los cristianos, defino ciertos términos importantes para el mejor entendimiento del tema (apocalipsis, apocalíptica) y me centro en el evangelio de Mateo, que habla de los signos del fin del mundo.

En conclusión, el 21 de diciembre, fecha que supuestamente dijeron los mayas que se acababa el mundo, no sucedió un mayor cambio. Por lo que a mí parecer, la visión cristiana del mundo es la más factible, aunque investigando bien la teoría maya esta dice que va haber un cambio de era, lo que es totalmente válido. Eso, ya que el mundo, está en constante evolución y varía día a día. Además no necesariamente, todo el mundo tiene que sentir ese cambio. Quizás solo los en los “elegidos” se producirá ese cambio.

Por último, la moraleja de este trabajo es, que lo mejor es investigar cada uno por propia cuenta los sucesos que pueden ocurrir. Esto lo digo porque mucha gente estaba asustada con el 21 de diciembre, pero realmente no sabía mucho acerca del tema.

Índice

1) Resumen.....	1
2) Introducción.....	4
3) Teoría maya.....	5
4) Los medios de comunicación.....	7
5) La visión cristiana.....	10
6) Conclusión.....	12
7) Bibliografía.....	13

2) Introducción:

Este trabajo va estar centrado en el fin del mundo, donde me referiré a dos preguntas bien concretas, ¿Se terminará el mundo el 21 de diciembre de 2012? y ¿Cuál es la visión cristiana respecto al fin del mundo? Para esta segunda parte voy a utilizar la Iglesia Católica, ya que, es la con más adherentes dentro del mundo.

Para que quede más claro y fácil de comprender el trabajo, voy a dividirlo en tres subtemas, los cuales son, la teoría maya, la visión cristiana del fin del mundo y la forma de informar y comunicar que tienen los medios. Voy a usar a los medios para ver la influencia que pueden tener en el actuar de la gente. Mi intención, más que comparar a los mayas con los cristianos es ver que creen ambos en relación al fin del mundo y sólo al final hacer una comparación pero de forma muy breve. Ambos al referirse a “mundo” como palabra, no tiene mucha relación con lo terrenal (planeta tierra) sino que más con algo espiritual, esto se verá reflejado más adelante, cuando describa ambas teoría sobre el fin del mundo. .

Primero mencionaré a los mayas, acerca de su calendario, de sus 7 profecías y del 21 de diciembre. Después haré referencia a la influencia de los medios de comunicación. Posteriormente, tocaré la perspectiva más importante, la cristiana, acerca de lo que dice la biblia y la interpretación de algunas palabras claves relacionadas con el fin del mundo. Por último haré una pequeña comparación entre estas distintas perspectivas y en la conclusión daré mi opinión.

Yo pienso, que la visión cristiana, es la correcta y que el mundo no se va acabar el 2012 como dicen la mayoría de los medios de comunicación, también creo que los mayas nunca hablan sobre el fin del mundo como tal, sino que un cambio para mejor. Todo esto lo confirmaré o negaré con mi investigación.

Desarrollo:

"Pero del día y la hora nadie sabe, ni aun los ángeles de los cielos, sino solo mi Padre" (Mateo 24:36).¹

Esta cita nos hace referencia al fin del mundo y a la segunda venida de Jesús, donde se acabará la tierra tal como la conocemos.

Esta visión cristiana de los hechos dista mucho de la que circula en los medios, entre ellos, las páginas de internet, algunas películas que hablan acerca del fin del mundo y de los mismos noticieros. Ellos se basan en este momento en la teoría maya, que supuestamente habla sobre el fin del mundo el 21 de diciembre del 2012.

¹ La biblia, antigua versión de Casiodoro de reina (1569) revisada por Cipriano de Valera (1602).

¿Qué dicen acerca del fin del mundo?

3) Teoría maya:

Situando a esta gran civilización en el marco histórico, puedo decir que eran una de las tres civilizaciones más importantes de Latinoamérica actual, junto a los aztecas y los incas. El origen de mayas y aztecas se encuentra en el actual México mientras el de los Incas se produce en lo que hoy conocemos como Perú.

Al ser una de las civilizaciones más avanzadas de ese tiempo, tenían una tecnología más completa. Por ejemplo son famosos por sus pirámides. Otro objeto de gran importancia en su civilización era el calendario. Tenían dos, uno sagrado y uno civil (del tiempo). Debido a este calendario, se ha generado toda la discusión si el mundo se acaba el 21 de diciembre o no.

La teoría Maya del fin del mundo tiene relación con su calendario, ya que este, termina el 21 de diciembre del 2012.²

Por eso muchos expertos hablan sobre un cambio en el mundo e incluso en su fin.

El calendario maya se basa en un sistema numérico de base vigesimal (cada 20 años cambia la posición de un dígito). A través de este sistema vigesimal los mayas hicieron sus calendarios.

0	1	2	3	4
5	6	7	8	9
10	11	12	13	14
15	16	17	18	19
20	21	22	23	24
25	26	27	28	29

El calendario está formado por tres símbolos, el punto hace referencia a la unidad, la barra horizontal equivale a cinco unidades y la concha significa cero.

Los mayas estudiaron distintas constelaciones, las diferencias entre el polo norte y el polo magnético e hicieron cálculos exactos de los movimientos de la luna y Venus, lo que los llevó a usar un calendario de base vigesimal. Gracias a todo esto fueron capaces de hacer un calendario casi exacto (error de dos días cada 48 años). Eran dos distintos, uno de 18 meses de 20 días cada uno (sagrado) y otro de 13 meses de 20 días cada mes, más 5 días que se agregaban al final del año (civil).³

² http://www.forumlibertas.com/frontend/forumlibertas/noticia.php?id_noticia=24729

³ <https://lapolillacubana.wordpress.com/2009/03/07/los-mayas-y-su-sistema-de-numeracion-vigesimal/> Accla Caner Román

Los mayas pensaban que el mundo duraba en total 1.872.000 días por lo que terminaría el 21 de diciembre del 2012, pero ellos no lo consideraban como el fin del mundo, sino que algo parecido a un cambio de era, sería pasar del “cuarto mundo” al “quinto”. Para entender mejor qué significado tienen estos mundos, haré referencia al diccionario galáctico maya, el cual describe brevemente estos mundos.⁴

Los mayas entienden la palabra “mundo” como un cierto momento en la historia humana no como la tierra en sí, es por esto que al hablar de un cambio de mundo hace referencia a terminar y comenzar ciclos o eras.

Para entender de una forma más adecuada el calendario voy a utilizar una investigación de Audelino Sac Coyoy, de la Universidad de Guatemala Rafael Landívar, “El Calendario Sagrado Maya, Método para el Cómputo del Tiempo”.⁵

Este trabajo contiene dos partes:

La primera es la parte teórica del *Cholq'ij* (calendario sagrado), sitúa al lector en el conocimiento básico para entender el conteo del tiempo.

La segunda parte consta en desarrollar un método para el cómputo del tiempo a partir de algún instrumento. Además nos ayuda a conocer nuestro nawal que depende de la fecha de nacimiento. *“Nawal es la energía, espíritu o fuerza de los seres y elementos de la naturaleza”*.

Audelino Sac Coyoy describe un par de elementos materiales y filosóficos que nos ayudan a entender el calendario maya y su importancia.⁵ Etimológicamente hablando Chol significa contar cosas puestas en orden, y Q'ij representa el sol o el día.

En español el significado es contar los días en orden. Hay que tomar en cuenta que la lengua maya no es literal, sino que interpretable.⁶

⁴ “El primer mundo es el CASTILLO ROJO que está orientado al este y representa el iniciar del destino humano en el planeta Tierra. El segundo mundo o CASTILLO BLANCO está orientado al norte y representa 52 siglos cruzando continentes para interconectar todos los espacios del planeta con todas las dimensiones del tiempo, a través de cada una de las ondas encantadas de 13 siglos. El tercer mundo es el CASTILLO AZUL orientado al oeste, provoca quemar todo lo que no es necesario y transformar la materia a través de los 13 siglos de las ondas encantadas de la SERPIENTE, el ESPEJO, el MONO y la SÉMILLA. El cuarto mundo es el CASTILLO AMARILLO orientado al sur, representa todo lo que llega a refinarse para ser útil en la evolución planetaria a través de la TIERRA, el PERRO, la NOCHE y el GUERRERO. El quinto mundo es el CASTILLO VERDE en el centro, representa el mundo desde el comienzo de la época histórica. Son los últimos 5200 años y ahora estamos dando el último paso del génesis de la nave del tiempo Tierra. Este mundo representa la síntesis de los anteriores mundos o los 4 castillos”

⁵Universidad Rafael Landívar, AudelinoSacCoyoy. Ajq'ii y Msc, Quetzaltenango, Enero de 2007, “El calendario Sagrado Maya, Método para el cómputo del tiempo”. <http://www.url.edu.gt/PortalURL/Archivos/83/Archivos/Departamento%20de%20Investigaciones%20y%20publicaciones/Proyectos%20de%20Investigacion/El%20Calendario%20Sagrado%20Maya%20metodo%20para%20el%20computo%20de%20tiempo.pdf> P. 5

⁶ Ibidem, p. 5

Haciendo referencia a la cosmovisión maya, este es el sistema que interpreta y relaciona el mundo con la vida y la naturaleza. Todos estos elementos se vinculan a través del calendario. Para entender el calendario es importante conocer el cómputo del tiempo.

El cómputo es muy importante para los mayas. Por eso usan diversos instrumentos y calendarios que son explicados y aplicados por los Ajq'ijab (mayas contemporáneos).

El Ajq'ij=AJ es el prefijo de un oficio y Q'ij hace referencia al sol y el día. Juntando estas dos palabras llegamos al siguiente término "El contador de los días".

El plural es AJQ'IJAB, estos son conocidos como sacerdotes mayas o guías espirituales. Son guías de su población, su autoridad sólo es moral y descansan en el reconocimiento y aceptación de la sociedad.

Estos sacerdotes utilizan dos objetos muy importantes, el Sut re jolomaj, paño que cubre su cabeza y él Le Pas, banda roja con que ciñe su cintura.

El Sut representa las cuatro esquinas del universo y los cuatro rincones del mundo, interior y exterior.

El Le Pas representa a la serpiente que simboliza el hilo de la vida y el tiempo. Es rojo, ya que, para los mayas este color representa energía, claridad y fuerza.

El calendario sagrado tiene 260 días y dos aplicaciones principales, una para momentos de actividades colectivas y la otra individual para identificar su conducta a través de su nawal (rasgos psicológicos).

El calendario civil, el Ab o agrícola- maya 365 días, se basa en el movimiento de traslación de la tierra alrededor del sol, se considera energía masculina.

Este último se acaba el 21 de diciembre del 2012 por lo que se genera las versiones, teorías e incluso suposiciones acerca del fin del mundo.

Sin embargo, nuestro profesor de historia Max Hartard nos comentó, en una clase el 2011, la cual trataba sobre la llegada de los españoles a América, que hay algunas teorías con una explicación para el fin de ese calendario. Ellas aseguran que el calendario maya llega a su fin, por una razón muy simple, la llegada de los españoles. Esto porque el imperio maya al igual que la mayoría de las civilizaciones antiguas, ya había tenido su plenitud y ahora iba en decadencia.

Otro punto a destacar, son sus 7 profecías, las cuales tienen directa relación con su teoría del fin del mundo.

Las 7 Profecías Mayas:

Primera profecía, habla sobre que el 22 de diciembre de 2012, el sol cambiará su polarización y habrá una llamarada gigante. Nos habla sobre un período de 20 años (1992-2012) para lograr un cambio. La idea es eliminar el miedo y la falta de respeto en las relaciones.

Segunda profecía, habla sobre que el comportamiento humano, la que cambiaría después del eclipse del 11 de agosto de 1999. Los mayas decían que los hombres cambiarían su forma de ser a una paz interior o a todo lo contrario. Iba aparecer por ejemplo el odio entre las naciones, las diferentes ideologías como también que el ser humano iba estar en paz e iba ser más tolerante.

Tercera profecía, habla sobre un calentamiento muy grande de la temperatura, eso va producir cambios climatológicos, geológicos y sociales. El cambio climatológico se puede entender en parte por el comportamiento de los humanos con la naturaleza. Esto nos debe hacer tomar conciencia, de lo que le puede pasar al mundo debido a un mal comportamiento ecológico.

Cuarta profecía, habla también sobre una mala conducta del hombre en cuanto a la ecología, ya que eso hará que los polos se derritan. Esto aparece en el Código Dresde, uno de los libros más importantes de los mayas, donde se habla sobre la desaparición de la Atlántida y su tesoro, además del 21 de diciembre de 2012.⁷

Quinta profecía maya, esta habla que la inestabilidad de los sistemas en la cual se sustenta la humanidad, se van a combinar con nuestro planeta y el ser humano va dar un paso a una realidad de armonía.

Sexta profecía maya, nos dice que un cometa amenazará la existencia humana en los próximos años.

Séptima profecía maya, habla sobre un momento en donde nuestro sistema solar saldrá al amanecer de la galaxia.⁸ Esta última profecía a mí entender lo que los mayas entienden por cambio de era. Ellos se refieren acá al término de un ciclo oscuro para empezar uno de plenitud.

Los medios de comunicación:

Para empezar haré referencia a un documental de Cristián Contreras Radovic.

Cristián Contreras es un chileno que nace en 1969, se gradúa como doctor de filosofía en la universidad Autónoma de Barcelona. Además cuenta con Masters en Filosofía de las ciencias y Filosofía políticas.⁹

En este documental los temas principales, son los 3 días de oscuridad, las tormentas solares y que el sol no se va a apagar.

Contreras, habla sobre ciertos sucesos que predicen los tres días de oscuridad desde el 20 al 22 de diciembre en el planeta tierra.

⁷ <http://usuarios.multimania.es/lafabiwords/Salomon/page-D.htm>

⁸ 7 profecías mayas. http://www.profecias-mayas.com/siete_profecias_mayas.htm

⁹ Biografía Cristián Contreras, <http://www.ecosalud.cl/?p=2282>

¿Cuál es el mayor miedo de lo que pueda pasar el 21 de diciembre?

Es el cambio de polos magnéticos, ya que, con esto surgirían y se destruirían continentes, esto sucedió cuando desapareció la Atlántida, ya que, hubo un cambio de polo magnético. Esto es afirmado por el propio Cristián en el video y sale escrito en el código Dresde de la cuarta profecía maya.

Ahora ¿qué sucederá en estos tres días de cambio de era?

Va haber rayos de sincronización galáctica, tormentas de sol.

El primer día va ser un caos total, el miedo va ser el factor preponderante. Esto porque sin miedo no puede ocurrir un cambio grande.

El segundo día se va sentir un frío interior, va a empezar el contacto espiritual y el cambio en la mentalidad de las personas, con eso se sobrevivirá al cambio de era.

En el tercer día va a suceder el clímax, habrá una apariencia de no luz, densidad, ondas electromagnéticas, al acabar todo esto, se dará inicio a una nueva era.¹⁰

Todo esto contrasta con la visión cristiana, ésta como el mismo autor de este documental lo afirma, espera la segunda venida de Jesús. Ese es el cambio de era para los cristianos, en el cual Cristo va traer orden, esperanza y fin al caos.

¿Pero cómo afectan los medios? y ¿en qué cantidad influyen en el actuar de las personas?

Después de hacer un sondeo y revisar distintos sitios web y noticias sobre este supuesto “fin del mundo”, me di cuenta de algo, los informes de los medios de comunicación, más que dar información objetiva y llamar a la calma al público, hicieron todo lo contrario, la mayoría de las veces el tono alarmista y pesimista, pudieron llevar a la desesperación de la gente.

Por ejemplo, el título que ocupa la prensa, siempre es “fin del mundo”. La mayoría dice que el mundo se va acabar y que no quedará nada vivo. Con frecuencia el tono que se usa es alarmista y afirma cosas que son pocos probables. Un ejemplo bien concreto son las películas, “2012” y “El día después de mañana”, ambas relatan cómo sucederá el fin del mundo. En “2012” el desastre es total e incluso se ve como el Everest es destruido. Todo esto es prácticamente imposible que suceda como lo ha dicho la NASA. *“Su calendario no termina el 21 de diciembre de 2012. Es solo al final del ciclo y el inicio de una nueva era”*.¹¹

Aquí en Chile por ejemplo, no solo los medios de comunicación, ya que podemos ver, que el modelo alarmista de sus noticias les sirve a otras empresas para vender más.

Un caso emblemático es el de “Homecenter”, ellos aprovechándose de la situación, lanzaron un kit especial que se llamaba kit del “fin del mundo”, a mí entender si se va acabar el mundo no tendrían que vender algo así porque no serviría de mucho. En estos casos nos damos cuenta lo manipulable que puede ser la gente y lo poco confiable que pueden ser los medios de comunicación.

¹⁰Cfr. <http://www.youtube.com/watch?v=gTKyDO7J84A> Cristián Contreras Radovic, Los 3 días de oscuridad

¹¹ Comunicado de la NASA sobre el fin del mundo el 21 de diciembre de 2012. <http://elregresa.net/comunicado-de-la-nasa-sobre-el-fin-del-mundo-el-21-de-diciembre-2012/>

5) La visión cristiana:

Ahora voy a describir un poco, lo que podría significar este cambio de era que hablan los mayas según la visión cristiana y que opina esta religión sobre el fin del mundo en sí.

La parte de la teología que se encarga a estudiar el fin del mundo se llama escatología. Esta hace referencia a la mirada que tiene el cristianismo sobre el fin del mundo. Hay que tener en cuenta que la religión cristiana tiene su fundamento en el judaísmo, por lo que las diferencias entre ambas son mínimas.

El judaísmo de la época de Jesús habla sobre:

-la inmortalidad del alma.

-la resurrección de los muertos (día del juicio final), ahí se decide quienes se van al cielo o al infierno.¹²

También habla sobre la visión de los evangelios, estos tienen similitudes al del judaísmo.¹³

Por ejemplo ambos hablan sobre un tiempo que debe haber entre la primera y segunda venida de Jesús a la tierra, ese tiempo se le llama parusía. Lo podemos ver en Mateo 24:29-31.

Además habla sobre un empeoramiento progresivo de la tierra, que al finalizar todo este proceso el mal es derrotado lo que define el destino de cada uno, cielo o infierno. También habrá en el fin gloria a Dios (Mt 13). *“La gloria de Dios sugiere Su grandeza, Su poder, majestad, esplendor, santidad y mucho más, también se refiere a la visible presencia de Dios entre su pueblo”*.¹⁴

Hay un par de términos relacionados con el fin del mundo que me gustaría describirlos y definirlos. Además hay uno que no tiene relación con la doctrina cristiana (nueva era) pero aun así, me puede ayudar a entender mejor el tema.

Entre esos términos están por ejemplo nueva era, apocalipsis, apocalíptica, etc.

Nueva era, esta ocurriría después de la era de Piscis (2000 años de cristianismo que ha conocido el mundo). Cuando se habla de una nueva era, no quiere decir que el mundo se va acabar sino que habrá una nueva dimensión “cósmica” y “planetaria”.¹⁵ Todo esto llevará a un cambio en el espíritu humano y a darle una respuesta al sentido de vivir.¹⁶ Este proceso de cambio de era va significar una transición que no va estar exenta de complicaciones. El objetivo de este cambio, es la espiritualidad, ese es el gran foco de atención y para lograr un buen espíritu las personas tienen que trabajar en pro de la unidad.¹⁷

¹²Cfr. Diccionario de Jesús y los evangelios, César Vidal Manzanares, p. 113.

¹³Ibidem, p. 114-115.

¹⁴<http://nuevavida.wordpress.com/2006/07/01/%C2%BFque-es-la-gloria-de-dios/> Pastor Samuel Torres

¹⁵ Lc 21: 2; Tes 2:1; Pe 3; Libro de Apocalipsis

¹⁶Cfr. Nm 5:24-29; Mt

¹⁷Cfr. Diccionario de la nueva era, Bernard Franck p. 168-173

La apocalíptica describe acontecimientos relacionados al fin de los tiempos previos a la llegada del reino mesiánico. Reino mesiánico, es la esperanza de la llegada de un salvador que traerá paz y redención completa para Israel y la perfección moral para toda la humanidad.¹⁸

.Apocalipsis es el libro que habla sobre el descubrimiento, revelación de eventos futuros. Está lleno de símbolos, los que solamente los “justos” pueden interpretarlos, mientras que los “injustos” no van a lograr la “salvación”.¹⁹

La visión cristiana como expuse al inicio con la cita "Pero del día y la hora nadie sabe, ni aun los ángeles de los cielos, sino solo mi padre" (Mateo 24:36), esto nos dice que el único que sabe cómo, cuándo y qué sucederá en el fin es Dios. Hay un libro entero, el Apocalipsis, que habla sobre el fin de los tiempos. Esta es una gran diferencia entre la teoría maya, los medios de comunicación y el cristianismo. La primera habla sobre una nueva era en la que los humanos vamos a tener una visión distinta en cuanto al mundo, los medios hablan sobre el fin del mundo, que nadie va existir, se puede comparar con la gran explosión que extinguió a los dinosaurios. Mientras que el cristianismo, habla sobre el fin de los tiempos, ya que, como señalaba el experto Cristián Contreras Radovic, los cristianos esperan la segunda venida de Jesús.

Es por esto que se habla sobre el fin de los tiempos, más que el fin del mundo. Un ejemplo para afirmar esto, es Mateo 24, al cual haré referencia ahora.

Mateo 24 “Discurso escatológico: destrucción del templo”.

Aquí se habla sobre un proceso lento y doloroso y que vendrán muchos profetas falsos con la intención de hacer dudar a los elegidos. También sobre guerras, terremotos, catástrofes naturales, que todo eso tiene que suceder para que el fin llegue. Explica que solo los que se mantengan firmes en la fe hasta el final se van a salvar.

Describe el fin como una gran tribulación que hará dudar hasta a los elegidos, acerca de Dios. *“Porque como el relámpago que aparece en el oriente y brilla hasta el occidente, así será la llegada del Hijo del Hombre”*.²⁰

Ahí explica claramente cómo será el fin de la tierra, entonces todo el resto sobre la teoría del 21 de diciembre de 2012 desde la perspectiva cristiana no sería factible. En el texto bíblico, se habla sobre ese día con terremotos, tsunamis, desastres naturales, lo que según la biblia solo sería el comienzo del fin. Por lo tanto, como se plantea el fin del mundo según los mayas sería poco probable que sucediera desde la visión cristiana.

¹⁸ Cfr. <http://usuarios.multimania.es/lafabiwords/Salomon/page-D.htm>

¹⁹ Diccionario de creencias, religiones, sectas y ocultismo, George A. Mather y Larry A. Nichols, p. 39

²⁰ *“Porque como el relámpago que aparece en el oriente y brilla hasta el occidente, así será la llegada del Hijo del Hombre”*. La Biblia, Mateo 24:27

Tomemos en cuenta también, que la teoría maya no habla sobre el fin del mundo como lo hacen ver los medios de comunicación. Los mayas hablan sobre un cambio de era, en cuanto a una forma distinta de ver el mundo, preocuparse más de este, tener más conciencia y responsabilidad.

Volviendo a Mateo 24, este nos da ejemplos de cómo será ese día *“Estarán dos hombres en un campo: a uno se lo llevarán, al otro lo dejarán”*. Por todo esto se nos habla de precaución, ya que Jesús, llegará en el momento menos esperado.²¹

6) Conclusión:

Partiendo con mi síntesis, a la fecha de hoy 1 de Marzo del 2013 y con el mundo que aún no se acaba puedo determinar que mi tesis estaba en lo correcto. Esta era que los medios de comunicación no daban información verídica sino que manipulaban la información.

Además, teniendo en cuenta las referencias en relación a la teoría maya, esta tampoco estaba en lo correcto. Esto porque al hablar de un cambio de era, la idea según yo sería notar alguna diferencia a como estaba el mundo anteriormente. Para mí el mundo sigue de igual manera sin notar cambio alguno. Hay que tener en claro, que el cambio puede producirse solo en ciertas personas, por lo que, son totalmente válidas las distintas posturas, además se pueden producir cambios que no sean bruscos, por lo tanto, imperceptibles a la vista de cualquier persona.

Para mí la visión cristiana me pareció la más probable, sin desmerecer a las otras, pero como vimos los medios de comunicación alteraban la información, ya que muchos daban por hecho el 21 de diciembre de 2012 como el fin del mundo. Refiriéndome a los mayas, yo creo que aunque no se noten cambios aún ellos pueden estar en lo correcto, porque el mundo tiene cambios constantemente.

Por último, me gustaría recalcar la fecha de hoy, 1 de Marzo de 2013 y dejarlo como una moraleja para la gente que se asustó con la teoría maya sin haberla investigado. Al principio también creí que el mundo se podría acabar el 21 de diciembre del 2012, pero a medida que avanzaba mi investigación me di cuenta que era muy improbable. Por esto mi consejo es, antes de creer lo que alguien o los medios de comunicación dicen, lo mejor es investigar uno por su propia cuenta y formarse una opinión acerca del tema estudiado.

²¹“Estarán dos hombres en un campo: a uno se lo llevarán, al otro lo dejarán” La Biblia, Mateo 24:40

Bibliografía

Libros:

- (1) Nichols., G. A. (2001). *Diccionario de creencias, religiones, sectas y ocultismo* . Clie.
- (2) Pedro, A. d. (2000). *Diccionario de términos religiosos y afines* . Verbo Divino San Pablo.
- (3) Franck, B. (1994). *Diccionario de la Nueva Era*. Verbo Divino.
- (4) *La Biblia, versión Reina Varela, revisión de 1960*. (1960). Sociedades Bíblicas Chilena

Internet:

- (1) <http://www.lunor.com.ar/> . (3 de Marzo de 2013). Obtenido de Diccionario galáctico maya: <http://www.lunor.com.ar/diccionario.htm>
- (2) Msc., A. S. (3 de Marzo de 2013).
)<http://www.url.edu.gt/PortalURL/Archivos/83/Archivos/Departamento%20de%20Investigaciones%20y%20publicaciones/Proyectos%20de%20Investigacion/El%20Calendario%20Sagrado%20Maya%20metodo%20para%20el%20computo%20de%20tiempo.pdf> . Obtenido de El Calendario Sagrado Maya,; <http://www.url.edu.gt>
- (3) Nasa, L. (3 de Marzo de 2013).) <http://elregresa.net/comunicado-de-la-nasa-sobre-el-fin-del-mundo-el-21-de-diciembre-2012/>. *Comunicado Nasa fin del mundo 21 de diciembre de 2012*. Obtenido de Comunicado Nasa fin del mundo 21 de diciembre de 2012: <http://elregresa.net/>
- (4) <http://lomas.excite.es/el-codigo-maya-de-dresde-descifrado-por-N18988.htm>. (3 de Marzo de 2013). Obtenido de Código Dresde: <http://lomas.excite.es/>
- (5) Balam, L. M. (3 de Marzo de 2013). http://www.profecias-mayas.com/siete_profecias_mayas.htm. Obtenido de 7 profecías mayas: <http://www.profecias-mayas.com/>
- (6) Torres, P. S. (3 de Marzo de 2013).
<http://nuevavida.wordpress.com/2006/07/01/%C2%BFque-es-la-gloria-de-dios/> . Obtenido de Gloria a Dios: <http://nuevavida.wordpress.com/>
- (7) Román, A. C. (3 de Marzo de 2013).
<https://lapolillacubana.wordpress.com/2009/03/07/los-mayas-y-su-sistema-de-numeracion-vigesimal/> . Obtenido de Sistema vigesimal maya.:
<https://lapolillacubana.wordpress.com>
- (8) <http://www.ecosalud.cl/?p=2282>. (3 de Marzo de 2013). Obtenido de Biografía de Cristián Contreras: <http://www.ecosalud.cl>